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ATA DA 22ª REUNIÃO  ORDINÁRIA DO 1 

COMITÊ ESTADUAL DE RESÍDUOS 2 

SÓLIDOS - CERS, realizada em 11 de 3 

OUTUBRO de 2022. 4 

Aos ONZE dias do mês de outubro de dois mil e vinte dois, foi realizada a Vigésima 5 

Segunda Reunião Ordinária do Comitê Estadual de Resíduos Sólidos – CERS, 6 

presencial no auditório da Secretárioretaria de Estado do Meio Ambiente – SEMA, 7 

onde foi discutida a seguinte pauta: 1. Abertura da reunião pelo Presidente; 2. 8 

Leitura e aprovação da Ata da 21ª Reunião Ordinária do CERS, ocorrida em 09 de 9 

agosto de 2022; 3. Apresentação da Empresa Moto Honda sobre a aplicabilidade da 10 

Política Estadual de Logística Reserva N.º 41.863, de 30 de janeiro de 2020, bem 11 

como a Lei Federal N.º 12.305, de 2 de gosto de 2010, no Art. 33; 4. Apresentação 12 

da Empresa Michelin Indústria de Pneus sobre a aplicabilidade da Política Estadual 13 

de Logística Reserva N.º 41.863, de 30 de janeiro de 2020, bem como a Lei Federal 14 

N.º 12.305, de 2 de gosto de 2010, no Art. 33; 5. Apresentação da Associação 15 

Brasileira das Empresas de Reciclagem de Pneus Inservíveis – ABRERPI, sobre a 16 

aplicabilidade da Política Estadual de Logística Reserva N.º 41.863, de 30 de janeiro 17 

de 2020, bem como a Lei Federal N.º 12.305, de 2 de gosto de 2010, no Art. 33; 6. 18 

Apresentação do Instituto Brasileiro de Energia Reciclável, sobre a destinação de 19 

baterias de chumbo;  7. Informes da Secretárioretaria Executiva do CERS; 8. O que 20 

houver. Participaram os seguintes membros: Fabricia Moreira Arruda (SEMA), 21 

Edmar Lopes Magalhães (SEDECTI), Aldenira Queiroz (SEMMAS), Josemar Gurgel 22 

da Costa (UFAM), Renée Fagundes Veiga (FIEAM), Samir Salles (CREA/AM), 23 

Robério Linhares (SINDUSCON) Convidados e ouvinte: Glauce MariaTavares 24 

Monteiro (ASSCOL/SEMA), Bianca dos Santos Ferreira (ASSHID/SEMA), Nayana 25 

de Souza Rodrigues (ASSCOL/SEMA), Maria Paulo (SEMA/ASSHID), Lindiane 26 

Oliveira (AENAMBAM), Israel Dourado (NUEDAM/SEMA), Maria Edilene 27 

(NUEDAM/SEMA), Juliane Gama (ASSCOL/SEMA). A Presidente da Sessão, 28 

Fabrícia Arruda, deu início à reunião e fez a leitura da pauta. A Conselheira 29 

representante da FIEAM, Renée Veiga se manifestou sobre a linha 147 até 149 da 30 

ata, pedindo alteração do texto porque não estava coerente com o que foi dito por 31 
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ela no dia, sendo alterado no mesmo momento. Dando sequencia na leitura e não 32 

havendo mais sugestões de alteração, a ata foi APROVADA por unanimidade. 33 

Seguindo com a pauta,  A Presidente da Sessão, Fabrícia Arruda informou que os 34 

itens 3,4 e 5 da pauta não serão apresentados porque as empresas não podriam 35 

participar da referida reunião. Passando então para o item 6 da pauta, Apresentação 36 

do Instituto Brasileiro de Energia Reciclável, sobre a destinação de baterias de 37 

chumbo; neste momento passou a palavra para a palestrante respresentante do 38 

Instituto, Amanda Pires que é analista ambiental no instituto. Começou a 39 

apresentação informando que o Instituto Brasileiro de Energia Reciclável (IBER) é 40 

uma entidade gestora do setor de baterias cumbo-ácido no Brasil, criado em 2016 41 

exclusivamente para fazer a gestão desse setor, tem mais de 345 associados, desde 42 

o fabricante até o comércio varejista além de ser a única gestora reconhecida pelo 43 

Ministério do Meio Ambiente, atua na região Sul e Sudeste e este ano (2022) 44 

expande para região norte começando pelo Amazonas. Disse que o foco de gestão 45 

do IBER são as baterias automotivas, de bicicletas e industriais, onde são 46 

responsáveis por 73% das 400 mil toneladas de resíduos gerados por ano no Brasil. 47 

Sua função é fazer a gestão do processo de logística reversa e a capacitação das 48 

empresas para assim garantir que as empresas tenham um processo regular com 49 

este material. No final, deixou todos os meio de contato da IBER e disse estar a 50 

disposição para qualquer duvida. Na sequencia, A Presidente da Sessão, Fabrícia 51 

Arruda perguntou se algum conselheiro tinha alguma observação ou pergunta para 52 

fazer, não havendo manifestação, a presidente disse à representante da IBER que 53 

ela foi bem clara na apresentação não deixando duvidas aos conselheiros e 54 

agradeceu pela apresentação e participação. Seguindo para o sétimo item de pauta, 55 

Informes da Secretárioretaria Executiva do CERS; em relação a agenda do comitê, 56 

A Presidente da Sessão, Fabrícia Arruda então disse aos senhores conselheiros 57 

que, como de conhecimento de todos, a SEMA está com uma situação junto ao 58 

Ministério Público de Contas onde o doutor Rui Marcelo  enviou um minuta de 59 

decreto regulamentando  a logística reversa de embalagem, porém, esta não foi 60 

aceita. Sendo assim, o CEMAAM foi notificado a apresentar uma nova minuta e para 61 
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que não ocorra algum tipo de omissão, a presidente informou que designou o dia 62 

19/10 uma reunião com a Câmara Técnica de Assuntos Legais (CTLega) para 63 

construção de uma minuta, em seguida ela será apresentada ao Comitê e depois ao 64 

CEMAAM. Antes de finalizar a reunião, O Representante da UFAM, Josemar 65 

Gurgel pediu a palavra pra falar sobre os aparelhos de TV a cabo ou telefonia que 66 

são deixados pelas empresas nas casas do clientes depois que termina o contrato, 67 

ou seja, essas empresas não recolhe seus equipamentos, gerando resíduo para as 68 

pessoas, e seguida sugeriu que uma dessas empresas fossem convidados para 69 

debater sobre o assunto e até mesmo assumir compromisso com esse resíduo 70 

deixado na casa do cliente. A Presidente da Sessão, Fabrícia Arruda sugeriu que 71 

não somente convidar as empresas como também o Procon para a próxima reunião 72 

do comitê, todos os conselheiro concordaram com a sugestão. Finalizou a reunião 73 

convidando a todos para a reunião da CTLeg que acontecerá na SEMA. E não 74 

havendo mais nada a deliberar encerrou a vigésima Segunda Reunião Ordinária do 75 

CERS. Eu, Glauce Tavares Monteiro,_______________lavrei a presente ata que 76 

incorpora como anexo a lista de frequência dos partipantes.  77 

 78 

Assessoria de Colegiados da SEMA. 79 

 80 

 81 

 82 

 83 

 84 

 85 

 86 

 87 

 88 

 89 

 90 

 91 
 92 



 

   

4 

ANEXO I 93 
LISTA DE PRESENÇA  94 

 95 
 96 

  97 
 98 
 99 

 100 
 101 
 102 
 103 

 104 
 105 
 106 

 107 
 108 
 109 
 110 

 111 
 112 

 113 
 114 
 115 

 116 
 117 

 118 
 119 

 120 
 121 
 122 
 123 

 124 
 125 
 126 
 127 
 128 

 129 
 130 

 131 
 132 
 133 
 134 
 135 

 136 
 137 



 

   

5 

 138 
 139 

 140 
 141 
 142 
 143 
 144 

 145 
 146 
 147 
 148 

 149 
 150 
 151 

 152 
 153 
 154 
 155 

 156 
 157 

 158 
 159 
 160 

 161 
 162 

 163 
 164 

 165 
 166 
 167 
 168 

 169 
 170 
 171 
 172 
 173 

 174 
 175 

 176 
 177 
 178 
 179 
 180 

 181 
 182 



 

   

6 

 183 
 184 

 185 
 186 
 187 
 188 
 189 

 190 
 191 
 192 
 193 

 194 
 195 
 196 

 197 
 198 
 199 
 200 

 201 
 202 

 203 
 204 
 205 

 206 
 207 

 208 
 209 

 210 
 211 
 212 
 213 

 214 
 215 
 216 
 217 
 218 

 219 
 220 

 221 
 222 
 223 
 224 
 225 

 226 
 227 



 

   

7 

 228 
ANEXO II 229 

REGISTRO FOTOGRÁFICO 230 
 231 

 232 

 233 

  234 


